



Burg Giebichenstein  
Kunsthochschule Halle  
University of Art and Design

20. April 2022



## **Wanderausstellung zum Hannes-Meyer-Preis 2021**

In der Burg Bibliothek auf dem Campus Design der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle sind vom 27. April bis 9. Mai 2022 die beim Architekturpreis des Landesverbandes BDA Sachsen-Anhalt ausgezeichneten Arbeiten zu sehen.

Zum fünften Mal wurde im Oktober 2021 der Hannes-Meyer-Preis vergeben. Der Architekturpreis des Landesverbandes Bund Deutscher Architekten (BDA) Sachsen-Anhalt wird alle drei Jahre ausgelobt, um besondere und zeitgemäße Architektur im Bundesland auszuzeichnen. Im Rahmen einer Wanderausstellung werden nun an verschiedenen Orten in Sachsen-Anhalt die herausragenden Arbeiten präsentiert.

2021 wurde der Hannes-Meyer-Preis von einer unabhängigen Jury an das Bauvorhaben für den *Biomarkt in Aschersleben* vergeben. Der Ascherslebener Architekt Dirk Fuß erhielt die Auszeichnung für die Sanierung der ehemaligen Lagerhalle der Seifenfabrik in der Hohen Straße.

Eine Anerkennung erhielt unter anderem auch der *Umbau und die Erweiterung der Mensa Neuwerk der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle* durch das Architekturbüro *cappelerarchitekten BDA* aus Halle (Saale). Den Architekt\*innen gelang es durch schlüssige Veränderungen den Bestand und die Nutzung des bestehenden Kellergeschosses der alten Villa auf dem Campus Design der BURG als Mensa neu zu definieren. Unterschiedliche Raumhöhen und neue Durchblicke sowie Raumzusammenhänge zeichnen das Bauvorhaben aus. Das zurückhaltende Sanierungskonzept aller Bauteile, das mit wenigen modernen Ergänzungen auskam, schuf eine wohltuende Atmosphäre, die neu zum Verweilen einlädt. Der gestalterische Ansatz der haptischen Erfahrbarkeit und Lesbarkeit der Materialien bildet ein nachhaltiges Konzept, das in der Ausformulierung der Möbel und in den Details der Installationen fortgeführt wurde. „Nichts wird versteckt – alles bleibt sichtbar“, lautete die Devise. Großer Wert wurde auf eine natürliche und ressourcenschonende Materialwahl gelegt.

Als Teil des Möblierungskonzeptes wurden in den neuen Räumen der Mensa zudem zwei lange Tische mit unterschiedlichen Designstühlen namhafter Firmen ausgestattet. Die Ikonen



aus der Geschichte des Stuhl-Designs sind als Anschauungsobjekte für die Lehre an der BURG integriert. Anhand der unterschiedlichen Sitzmöbel können Studierende deren Ergonomie, Konstruktion und Gestaltung untersuchen und alltäglich in der Praxis ausprobieren. Die Stühle wurden von den Hersteller\*innen für den Gastraum der Mensa zur Verfügung gestellt.



Ergänzt wird die Ausstellung um die Beiträge zum Studienpreis Konrad Wachsmann 2021, den die Landesverbände des BDA Sachsen, Sachsen-Anhalt, Thüringen und Brandenburg für Absolvent\*innenarbeiten der Fachrichtung Architektur alljährlich an den Hochschulen dieser vier Länder ausloben. Auch hier erhielt die BURG eine Anerkennung für die Arbeit *Ziemlich beste Nachbarn – Ein dezentrales Nachbarschaftszentrum in Leipzig* von Sina Dreßler, Absolventin aus dem Masterstudiengang Interior Architecture, betreut von Prof. Rita Rentzsch und Prof. Axel Müller-Schöll.

### **Hannes-Meyer-Preis 2021**

Der Hannes-Meyer-Preis wird alle drei Jahre vom Bund Deutscher Architekten BDA Landesverband Sachsen-Anhalt ausgelobt. Bei der Vergabe werden hohe gestalterische Qualität, bewusster Umgang mit Ressourcen, Nachhaltigkeit und gesellschaftliche Relevanz als Kriterien zugrunde gelegt. Auch kleinere Objekte, die in der Summe eine regionale Baukultur prägen, sollen dabei gewürdigt werden. Der Preis wurde nach Hannes Meyer (1889–1954) benannt, der als einer der bedeutenden Vertreter des Neuen Bauens gilt, da mit diesem Architekten im besonderen Maße soziale Verantwortung und hohe baukünstlerische Qualität verbunden sind. Als Lehrer und Direktor am Bauhaus Dessau hinterließ er bleibende Spuren in der Architekturgeschichte des Landes, die heute zum UNESCO-Weltkulturerbe gezählt werden.

### **Wanderausstellung: Hannes-Meyer-Preis 2021 und Studienpreis Konrad Wachsmann 2021**

**Ausstellungsdauer:** 27. April bis 9. Mai 2022

**Ausstellungseröffnung:** Dienstag, 26. April 2022, 19.30 Uhr in der Mensa am Campus Design

**Anmeldung:** Zur Vernissage ist eine Anmeldung erforderlich unter [info@bda-sachsen-anhalt.de](mailto:info@bda-sachsen-anhalt.de)

**Ort der Ausstellungseröffnung:** Mensa Neuwerk, Campus Design, Neuwerk 7, 06108 Halle (Saale)

**Ort der Ausstellung:** Foyer der Burg Bibliothek, Neuwerk 7, 06108 Halle (Saale)

**Öffnungszeiten:** Montag bis Freitag, 10 bis 18 Uhr

**Eintritt und Zugang:** Der Eintritt ist kostenfrei. Bitte informieren Sie sich auf der Website [www.burg-halle.de](http://www.burg-halle.de) über mögliche coronabedingte Einschränkungen. Es besteht Maskenpflicht.

**Weitere Informationen:** <https://www.bda-sachsen-anhalt.de/2021/10/hannes-meyer-preis-2021/> sowie <https://www.bda-sachsen-anhalt.de/2021/10/entschieden-studienpreis-konrad-wachsmann-2021-die-preisverleihung-ein-rueckblick/>

### **Begleitprogramm**

#### **Jour Fixe: Architekt\*innenkollektiv *supertecture***

Vor der Ausstellungseröffnung am Dienstag, 26. April 2022, um 18 Uhr, gibt es die Gelegenheit an einem hochschulinternen Jour Fixe der Kunsthochschule teilzunehmen. Das [Architekt\\*innenkollektiv \*supertecture\*](#) berichtet darin von seiner Arbeit.

Ort: Mensa Neuwerk, Gastraum, Campus Design, Neuwerk 7

---

Ihre Ansprechpartnerin:

**Brigitte Beiling**

Pressesprecherin / Leiterin Öffentlichkeitsarbeit

T +49 (0)345 7751-526

beiling@burg-halle.de

Online Pressebereich:

[www.burg-halle.de/presse](http://www.burg-halle.de/presse)

